

PROTOKOLL

Der 7. Jugendbeiratssitzung im Jahr 2021 vom 28.10.2021

1. Formalia

- Die 1. Vorsitzende des Jugendbeirats, Finnja von Düllen begrüßt alle anwesenden Mitglieder des Jugendbeirats. Die Sitzung findet in Präsenz im Jugendzentrum Lengerich statt.
 - o Mitglieder:
 - Finnja von Düllen
 - Frederike Bomm
 - Riccarda Brockmeyer
 - Marie Haßmann
 - Potentielles Mitglied Leila Ben Fradj
 - o Der Jugendbeirat ist beschlussfähig.
 - o Thomas Brümmer ist als Begleiter des Jugendzentrums Lengerich anwesend.

2. Aktuelles und Berichte

- Iris Echterhoff vom Jugendamt ist bezüglich des Projektes #Partizipation.Ins.Rollen.Bringen. zu Besuch beim Jugendbeirat.
- Tagesordnungspunkt 10. Projekt #Partizipation.Ins.Rollen.Bringen. wird vorgezogen und bereits zu Beginn der Sitzung besprochen (s. Tagesordnungspunkt 10).

3. Überdachung Generationenpark

- Der Jugendbeirat hat ein Angebot von Raiffenschneider erhalten.
 - o Der bisherige Preis liegt bei 33.356,35€.
 - o Das Photovoltaik und die Sitzgelegenheiten sind noch nicht mit inbegriffen.
- Frederike hat eine E-Mail an Herrn Rottmann geschrieben und ein klärendes Treffen mit den beteiligten Firmen vorgeschlagen, um die finanziellen Gelegenheiten zu klären. Nach einem Termin wird momentan noch gesucht.
- Durch Zufall konnte der Jugendbeirat Kontakt zu Lernen Fördern aufnehmen, welche ebenfalls einen Teil der Arbeit übernehmen können. Nach einem Termin, um alles zu planen, wird ebenfalls noch gesucht.

4. Beschattung LWL-Spielplatz

- Der Jugendbeirat stellt sich in einer E-Mail erneut beim Seniorenbeirat vor.
 - o Frederike sucht die E-Mail-Adresse des neuen Vorstandes, um die Mail dann zu schreiben.
- Frederike fragt bei Holger Lange nach, ob die Beschattung bereits finanziell für 2022 eingeplant ist

5. Grundschule Intrup

- Die Bestandsanalyse der Spielplätze und Schulhöfe der Stadt Lengerich wurde im letzten SGS-Ausschuss vorgestellt und akzeptiert. Laut Konzept plant die Stadt Lengerich die Grundschulhöfe für Kinder bis 20 Uhr nutzbar zu machen und, sollte dies baurechtlich möglich sein, Ballspiel zu erlauben.
- Die Situation hat sich bis zum 12.08.2021 nicht weiter verändert.
- Die Situation hat sich bis zum 23.09.2021 nicht weiter verändert.
- Die Situation hat sich bis zum 28.10.2021 nicht weiter verändert.

6. Mitgliederwerbung

- Der Jugendbeirat möchte auf jeden Fall im Jugendforum präsent sein.
 - Nach einem Termin wird derzeit noch gesucht, weitere Informationen folgen noch.
 - Die Situation hat sich bis zum 28.10.2021 nicht weiter verändert.
- Der Jugendbeirat möchte das anstehende Graffiti-Projekt an der Pumptrack (s. Tagesordnungspunkt 7.) für sich nutzen um Werbung zu generieren.

7. Pumptrack

- Bezüglich des Graffiti-Projektes hat sich die Situation bis zum 28.10.2021 nicht weiter verändert.
- Am 04.11.2021 wird es ein weiteres Gespräch zwischen dem Jugendbeirat, dem Jugendzentrum, den Anwohnern, der Verwaltung und den Fraktionsvorsitzenden an der Pumptrack geben um die dort gegebenen Unstimmigkeiten zwischen Anwohnern und Nutzern der Pumptrack zu schlichten. Frederike und Finnja werden für den Jugendbeirat daran teilnehmen, wie auch Thomas Brümmer vom Jugendzentrum.

8. Ferienprogramm

- Das Projekt Pimp-My-Jacket hat am 16.10.2021 stattgefunden.
 - Es gab positive Resonanz vom Jugendbeirat, doch das geringe Interesse an dem Projekt stellt sich als Problem dar.
- Der Jugendbeirat möchte weiterhin Aktionen mit dem Thema Nachhaltigkeit veranstalten.
- Der Jugendbeirat möchte sich an einem zweitägigen Upcycling-Projekt in den Osterferien beteiligen.
 - Der Jugendbeirat würde einen dritten Tag nach den beiden Anderen übernehmen und damit 4-5 Zeitstunden gestalten.
 - Eine Idee zur Gestaltung der Zeit ist eine Bastelaktion zum Thema Upcycling.
- Thomas Brümmer fragt bei den beteiligten Organisationen, ob der Jugendbeirat sich an das Projekt anschließen kann.

9. Conclusum

- Das Conclusum fordert alle Vereine und Organisationen in Lengerich dazu auf, eigene Projekte zum Thema Frieden zu organisieren.
- Der Jugendbeirat entscheidet sich dazu, kein Projekt zum Thema zu machen.

10. Projekt #Partizipation.Ins.Rollen.Bringen

- Es fand am 15.10.2021 ein Treffen mit dem Bürgermeister, der Stadtverwaltung, dem Schulamt und dem Jugendamt statt, wo Thomas Brümmer als Vertreter des Jugendzentrums sowie Frederike als Vertreterin des Jugendbeirates anwesend waren.

- Iris Echterhoff erläutert das Projekt.
- Der Jugendbeirat beschließt, mit dem Projekt an die weiterführenden Schulen zu gehen.
- Es werden erste Ideen entwickelt:
 - Die Schüler sollen durch Workshops, evtl. während des Politikunterrichts, an das Projekt herangeführt werden.
 - Der Jugendbeirat möchte alle Klassenstufen mit einbeziehen, also min. Klasse 5-9.
 - Der bevorzugte Zeitraum für das Projekt ist die Zeit vor den Osterferien.
 - Die Schulen, die besucht werden sollen, sind die Gesamtschule und das Hannah-Arendt-Gymnasium.
- Es kommt zu einer Einigung zwischen dem Jugendbeirat und Frau Echterhoff: Sie übernimmt das Finden von Methoden und Workshops, die mit den Schülern durchgeführt werden können und der Jugendbeirat erstellt einen Zeitplan für die weitere Planung.
- Ein weiteres Treffen zwischen dem Jugendbeirat und Iris Echterhoff wird am 02.12.2021 um 17:00 Uhr im Jugendzentrum stattfinden.

11. Verschiedenes

- Vorbereitung auf Gesprächsthemen mit dem Bürgermeister beim nächsten Sitzungstermin:
 - Erwähnung des Pressetermins am LWL-Spielplatz ohne Erwähnung des Jugend- oder Seniorenbeirates
 - Erwähnung der langen Dauer von Projekten wie dem Intruper Spielplatz
 - Fragen über das Graffiti-Projekt an der Pumptrack
 - Erwähnen der Problematik mit dem HAG
 - Kleiner Bericht zum Fortschritt der Projekte des Jugendbeirates
 - Bericht über das Anwohnerggespräch am 04.11.2021 (s. Tagesordnungspunkt 7.)
 - Ansprache der Mitgliederwerbung
- Nächste Sitzung: Donnerstag 11.11.2021 um 17:00 Uhr in Präsenz im Jugendzentrum Lengerich, der Bürgermeister wird zu Besuch sein.

(Unterschrift der/des Vorsitzenden)

(Unterschrift der/des jeweiligen Protokollierenden)